

## Memoria y representaciones sociales, temas abordados en la tercera sesión del Seminario Permanente sobre el Centro Histórico de la ciudad de México



El Programa Universitario de Estudios sobre la Ciudad (PUEC) y el Programa de Posgrado en Urbanismo de la Universidad Nacional Autónoma de México, realizaron la tercera sesión del Seminario Permanente sobre el Centro Histórico de la ciudad de México.

Como ponente participó Martha de Alba González, profesora e investigadora de la Universidad Autónoma Metropolitana-Unidad Iztapalapa, quien presentó el trabajo titulado “Memoria y representaciones sociales del Centro Histórico de la ciudad de México: experiencias de nuevos y viejos residentes”. Los comentarios estuvieron a cargo de Margarita González Gamio, Coordinadora Ejecutiva de Imagen y Comunicación Urbana de la Autoridad del Centro Histórico del Gobierno del Distrito Federal.

En su exposición, Martha de Alba presentó los resultados de un estudio sobre representaciones sociales del Centro Histórico, realizado entre 2005 y 2006, en el que trató de responder a las siguientes preguntas: ¿cómo viven e imaginan los residentes del centro en su “día a día” un espacio catalogado como patrimonio histórico de la humanidad?, ¿es posible apropiarse de un espacio que en principio pertenece a todos los mexicanos?, ¿la monumentalidad de un centro histórico es vista como símbolo de identidad, como un código que reactiva en el presente

un mensaje del pasado?, ¿es un sacrilegio habitar el corazón del mito fundador del Estado mexicano?, ¿qué significados tiene este sitio histórico como lugar de residencia para quienes llegaron a vivir ahí a partir del proyecto de recuperación en contraste con quienes ya vivían ahí con anterioridad?

La investigadora subrayó que el objetivo del trabajo no fue evaluar las distintas estrategias de regeneración del Centro Histórico, sino analizar los significados que tiene un sitio con tan fuerte connotación histórica —símbolo de la identidad nacional— para quienes se lo apropian como lugar de residencia.

Esta actividad tuvo lugar el pasado 4 de diciembre en la Sala de usos múltiples del Instituto de Investigaciones Sociales de la UNAM, en Ciudad Universitaria. La sesión contó con la presencia de investigadores, académicos, profesores y estudiantes de la UNAM, la UAM, el IPN, la ENAH y el CIBSAS, así como funcionarios del Instituto Nacional de Antropología e Historia y la Secretaría de Desarrollo Social, estos últimos pertenecientes al gobierno federal.



La ponencia completa, así como otros materiales y resultados del Seminario, pueden ser consultados a través de la página Internet del PUEC-UNAM, <http://www.puec.unam.mx/seminarioch.html> .